

Gran acogida en kioscos y librerías

El libro de Paulino Sánchez es apetecible y apetecido. Prueba de ello fue la excelente acogida que tuvo desde el día de la presentación, en la que el autor firmó cerca de cien ejemplares. Los días siguientes fueron de euforia en los puntos de venta, donde pronto se agotaron las primeras partidas, y fueron repuestas con prontitud.

El precio de venta al público es de 2.000 ptas, una "ganga" si tenemos en cuenta el gran valor del contenido para conocimiento de la gente de la calle y generaciones futuras, amén de las innumerables horas de trabajo de investigación. Además, el autor dejó claras sus intenciones económicas, ya que las posibles ganancias tendrán, en su integridad, una función benéfica.



Paulino Sánchez dedicando su libro tras la presentación.

La Segunda República narrada por el Cronista

Paulino Sánchez Delgado, Cronista Oficial de la Villa de La Solana, acaba de publicar, bajo el sello editorial de Ediciones Soubriet, un interesante libro titulado *La Segunda República en La Solana (1931-1933). De las elecciones municipales al triunfo de las derechas*. Este volumen, fruto de muchos años de intensa y cuidada investigación, es el primero de una serie de tres en los que Sánchez Delgado relatará asépticamente y sin entrar en valoraciones o interpretaciones algunas los períodos de tiempo que van de 1934 a 1936 y de aquí al final de la Guerra Civil Española.

La Segunda República en La Solana cuenta, por expreso deseo del autor, con un prólogo de Nemesio de Lara Guerrero, que escribe no como alcalde de la localidad retratada, sino como amigo de Sánchez Delgado. Desde este prisma, De Lara afirma en su prólogo que "el autor es un historiador entero, riguroso y comprometido con la verdad, trabajador infatigable, investigador portentoso que ha dedicado una inmensa parte de su vida a escudriñar en el pasado, sobre todo en el pasado de La Solana, para ofrecernos explicaciones suficientes sobre los hechos, causas y concausas que nos permiten entender a dónde hemos llegado y por qué". "Paulino Sánchez -continúa el edil solanero- hace un relato pormenorizado de vaivenes políticos y sociales que reflejan, creo que en La Solana más acentuadamente que en otros sitios, el desgraciado cainismo congénito que envuelve y envolverá cíclica o permanentemente a toda la clase humana".

En otro punto de su prólogo, De Lara asegura que "Paulino Sánchez no deforma, no valora, ni gradúa subjetivamente los acontecimientos. Acierta al descubrirlos con una puntilliosidad,

extraordinariamente detallista a veces, y lo hace, lo sé, por respeto al lector, a los exégetas que utilicen el rasero respetable de sus propias creencias e ideologías". Por otra parte, el alcalde de La Solana llama la atención del lector sobre las numerosas anécdotas incluidas por el Cronista Oficial de la Villa en el libro que ahora ve la luz.

Valiéndose de éstas y de un estilo ameno y llano, Sánchez Delgado ha conseguido un texto cercano a todos, repleto de interesantes datos y de valiosa información, pero todo ello puesto al alcance de los no eruditos. El autor, que ha dedicado el volumen a sus padres y a su hermana en agradecimiento a su comprensión, afirma en una nota preliminar que "no es la intención del autor resucitar viejos fantasmas ni cavar trincheras. No quiero hablar de *buenos y malos*. Simplemente, recordar unos años de historia local vistos casi setenta años después con los documentos que hemos podido encontrar y que protagonizaron unos solaneros como nosotros".

El volumen, que ha contado con la colaboración del Ayuntamiento de La Solana (que ha adquirido cien ejemplares), tiene trescientas setenta y dos páginas y está ilustrado con fotografías de los personajes y lugares de la época, así como con algunos de los documentos manejados para su elaboración. Sánchez Delgado dedica un amplio capítulo a cada uno de los años por él estudiados, narrando absolutamente todo lo que aconteció de una forma objetiva. Especialmente interesantes resultan los numerosos subcapítulos dedicados por parte del autor al Legado Bustillo. *La Segunda República en La Solana*, cuya primera edición es de tres mil ejemplares, sale a la calle con un precio de venta de dos mil pesetas.